
Visio Comité Directeur LOCCO 9 Nov 23 
 
  
Participants: Blein Jean-Louis ; Capbern Patrick ; Falcone Leo ; Berger Valérie, Ramblière 
Frédéric, Audouin Laurent , Isabelle Champtiaux,  
Barthès Gérard ; 
 
Ordre du jour : 
 
20h00: Préparation Conf des Présidents de ligues ; 
20h30: point situation CDCO34 et clubs (Isabelle) 
21h00: priorités 2023: 
    - Point actions Séminaire Experts ligue (Laurent) 
   -  Point site LOCCO (J-Louis) 
- Favoriser le bénévolat  
21h25: lancement prépa AG ligue 
21h45: Autres Points Commissions, 
21h55: point Subvention carto Ligue,  
22h10: Points divers 
22h20: fin réunion. 
 

Info diverses : 
 
- Mathieu Brugat, qui quitte notre ligue pour la LNACO, a confirmé le 7/11 sa démission du 

CoDir.  
- 843 licenciés LOCCO au 8/11 (797 fin 2022, 750 fin 2021, et 805 fin 2019, avant COVID). 
 

Préparation Conf des Présidents de ligues (25 Nov) 
 
Participation P.Capbern pour LOCCO. 
Ordre du jour : 
Matin : points d’actualité fédérale (non connus à ce jour). 
Après-midi :  
- freins à l’organisation de manifestations nationales, aspects financiers. Des organisateurs des 

nationales et championnats de France 2023 ont transmis leur bilan financier à la FFCO. 
- Autres sujets ligues. 
Seule la LOCCO a proposé des sujets, mais qui n’ont été commentés que par la ligue Pays de Loire, 
même après relance: 

• Identifier ensemble les avantages et inconvénients de la suppression éventuelle des 
redevances courses par rapport à une augmentation équivalente des affiliations et licences; 
en particulier, serait-ce de nature à favoriser l'organisation des courses? 
L’augmentation serait de l’ordre de 15€/pers 
Simplification gestion côté FFCO 
Si augmentation licences, risque de blocage pour l’arrivée de nouveaux licenciés ? 

• Participation et nombre des courses (Rég et Dép. CN) : il s'agirait de partager les constats des 
ligues, et les éventuelles bonnes pratiques.  

• Le questionnaire après O'France a montré que 69% des licenciés Français (sur 413 réponses) 
seraient favorables à des tarifs d'inscription réduits pour ceux utilisant des "mobilités 
douces"; peut-on débattre de l'intérêt par rapport à la faisabilité de mise en œuvre? 

o Définition de mobilités douces :ne contient pas le covoiturage. Intégrer le 
covoiturage dans la proposition pour « forcer » des orienteurs à covoiturer 



o Mettre des courses dans des lieux proches des orienteurs pour permettre ces 
mobilités douces. Des propositions ont déjà été faites lors de la dernière conférence 
des présidents de ligues, comme harmoniser les calendriers avec les ligues voisines, 
mettre plusieurs courses sur le même WE 

o Constat : empreinte carbone et pb de parkings sur les orga 
o Proposition difficile à mettre en œuvre  
o Pour les courses à étapes, avoir un point central et proposer des circulations en bus 

 

Point situation CDCO34 et clubs: 
 
Proposition d’une médiation par la ligue, par Isabelle avec le support de Fred et Patrick si nécessaire. 
 
CDCO34 : AGE du 18/10 :  cette AGE s'est assez bien passée, avec Isabelle dans un rôle d’observateur 
Ligue ; l'AGE a en particulier permis l'élection d'un nouveau Comité Directeur, et d'un nouveau 
Bureau (Présidente: G. de Miniac). 
La liste des éléments à demander à l'ancien bureau est en cours d'établissement, mais l'ancien 
Trésorier s'est dit en séance prêt à transférer au nouveau Trésorier tous les dossiers et documents en 
sa possession. L’audit financier souhaité initialement ne sera peut-être pas nécessaire. 
L’officialisation des changements issus de l'AGE est en cours auprès de la Préfecture. 
 
Côté club AMSO, le matériel et factures associées ont été restitués mi-Octobre; la majorité semble 
conforme, mais 2 ou 3 points restent à éclaircir. 
Le nouveau club MBLO n’est toujours pas affilié auprès de la FFCO. 
 

Priorités 2023:  
 

• Actions séminaire experts (Laurent) 
Actions Laurent : Préparer un point des actions ouvertes pour le prochain CoDir : 
- 22/3- Choisir ses poseurs et leur expliquer leur rôle (fiche explicative à intégrer dans check 

list TR) 
- 22/4 - Le TR devrait être évalué systématiquement par le CCR, d’après le formulaire FFCO : 

doit-on faire cela dans la ligue ? 
Possibilité de mettre en place une fiche d’échange entre le TR et le CCR, permettant de tracer 
leurs échanges a posteriori : action commission formation à suivre. 
- 23/4 - Découpe des cartes: recommandations et Contrôle de ce point à inclure dans la 

check-list CCR/TR (cf comm. R.Gardin) : action Leo ? 
- 23/5 - Consignes de course : rajouter leur contrôle dans la check-list TR/CCR. 
- 22/10 - Retour aux clubs sur l'analyse de leurs cartes : quelques évaluations de cartes 2022 

ont été demandées ; action à clore  
- 22/13 - Participation trop faible au Séminaire ; réflexion à prévoir 

o Salle avec visio 
o Faire une invitation 
o Sondage réalisé auprès des experts pour le maintien à niveau de leurs activités 

 

 Non 
Via des 
actions 

Via un stage 
de recyclage 

Ne se 
prononcent 

pas 

Poursuite de 
l’activité 

3 21 5 9 

 



o Proposition FFCO (R. Gardin) : si pas d’action depuis 4ans, se remettre à niveau 
+ parrainage extérieur au club 

Voir tableau des actions mis à jour joint. 
 

• Rénovation site LOCCO:  
Action : Cf questionnaire envoyé par Fred, à commenter par tous pour le 7 Oct. 
Commentaires fournis par Patrick, Isabelle, et Jean-Louis. 
L’étape suivante sera l’établissement d’un cahier des charges, pour refonte du site (Fred, Jean-
Louis, Léo, Valérie). 

 

• Favoriser le bénévolat - Simplifications au niveau Ligue: points ouverts 
  
- Simplifier les annonces de course : Reste action Ludo Ruiz : Proposer un format odt ou pdf pour 

les 2 annonces (Reg et Dep). Fait, et communication dans la dernière Locco’Com (dispo sur site 
LOCCO). 
 

- Simplifier les tarifs des courses : très nombreux, que ce soit au niveau national ou régional, et 
peu lisibles pour des néophytes et les non licenciés: Ligue à travailler pour une future AG, chacun 
fait des propositions. Action ouverte jusqu’à fin Octobre. 
Une proposition faite par Léo : pas de différenciation de tarif NL entre adulte et jeune ; Léo 
envoie la proposition par mail pour que chacun puisse commenter. 
 

- Simplifier le nombre de licences: compétition, découverte, loisir santé, les tarifs catégories 
d’âges: Ligue à travailler pour une future AG, chacun fait des propositions. Action ouverte jusqu’à 
fin Octobre 
Propositions possibles jusqu’à mi décembre pour présentation en AG ligue 
 

- Suppression des redevances: montant équivalent à forfaitiser dans les affiliations (licences et/ou 
clubs), à la place d’une redevance par coureur et par course (nota : a déjà été traité en AG FFCO il 
y a quelques années) ; consulter les clubs de la ligue en amont.  
Montant annuel des redevances (si O’France) : 150k€, soit +15€/licencié (affiliation et/ou 
licence), pour compenser.  
Sujet proposé pour la Conf des Présidents de Ligues, voir ci-dessus ; dépendra aussi de l’analyse 
des bilans financiers des évènements récents. 

 

Lancement préparation AG Ligue  
 
Prévue Samedi 20 Janvier 2024. 
Sera en présentiel, à Villefranche-de-Lauragais, tôt l’après-midi, 13h30 à 17h00. 
Déjeuner CoDir à 11h30. 
Votes : en manuel, par bulletins papier qui présente moins de risque, comme en 2023. 
Préparation à venir : répartition : 

• préparation CoDir, calendrier, et proposition d’ordre du jour (amendé/validé par 
CoDir) : Bureau 

• convocation aux clubs et CD : Président 

• invitations extérieures : Président  

• réservation salle, logistique : Isabelle 
 
Attention au cumul des voix sur un même représentant : 1 personne peut représenter club et CD en 
ne dépassant pas un nb de voix : limitation à 5 voix pour 1 représentant (cf statuts). A indiquer ds la 
convocation à l’AG -> Action Patrick 



Essayer d’intégrer 1 mb du CD34 au comité directeur de la ligue : action Isabelle 
 
 

Autres points Commissions:  
 
Commission sportive :   
Calendrier ligue 2024: à valider pour les courses CN, avant lancement de l’affectation des DAR. 
Dérogation : LD urbaine COORE du 10 Mars comme régionale, permettant de bénéficier de 
subventions (département, carto Ligue) ; adoptée à l’unanimité. Réadapter le nb de circuits et les 
temps de course, à l’appréciation du DAR. 
Calendrier validé en séance, cf doc V1.2 joint. 
 
Commission Jeunes:  
Calendrier stages mis à jour : 
- 18-19/11 HNOcc Tarn 
- 2-3/12 HNOcc Lot 
- 2-5/1 Stage GP LNACO & LOCCO à Fontainebleau 

A valider, et Aide ligue à décider : 
Prise en charge exceptionnelle du transport par la ligue à hauteur de 50% 
La ligue prend en charge les frais des 2 accompagnants 
3500€ pour le budget HN Ligue 2024 : Augmenter le budget prévisionnel 2024 en AG, car 
prévision d’un autre stage ds le Vaucluse les 9-10 Mars 2024 (KO sprint, Sprint, Relais-sprint). 
Pourra être intégré dans la prochaine demande PSF. 

- 13-14/1 RDE LOCCO Lézignan avec support DTN demandé 
- 27-28/1 RDE LNACO (33) 
Remarque de Fred Ramblière : manque de communication aux clubs et CD concernés des annonces 
des stages HNOcc  
 
Commission formation : 
Séminaire Experts Ligue le 21/1. 
Stage moniteur à Auch en janvier 2024 (13/14 et 27/28 janvier) organisé par FFCO 
 
Commission COM : 
Prochaine Locco’Com : mi décembre, après la prochaine réunion. Ordre du jour AG ligue, calendrier 
2024,… 
Contributions pour fin novembre à CO Mag : mesures DD lors de la semaine CFLD (FINO) 
 
Commission DAR :  
Synthèse des rapports DAR 2023 à lancer 
 
Commission Carto : RAS 

 
Point Subvention carto Ligue :  
 
Voir tableau envoyé par Gérard, amendé en séance. 
Vérifier avec AMSO si demande de subvention : action Patrick 
Réflexion à avoir sur le calcul des subventions plafonds pour les cartes de sprint (superficie faible, 
mais frais fixes élevés en proportion), ou pour des forfaits selon le format de course. 
Subvention carte Chpt ligue MD 2024 (17/12/23) : à faire en 2024 
Montant des demandes ~3700€, correspondant au budget 2023 (2500€) + reliquat 2022 (1200€). 
Validation des demandes hors FINO ; FINO (CO fédérales non prioritaires) : en attente AMSO  



Points Divers:  
 
- Les kits Com des 10 CD affiliés ont été reçus de la FFCO par la Ligue, et seront distribués à la 

prochaine occasion. 
 
 
Prochaine réunion :  

• Mi-Décembre: Subvention carto, Préparation AG Ligue, Débrief Conf. des Présidents de 
Ligues 

 
 
 

 
 

 


